

*Sehr geehrte Lehrerinnen und Lehrer,
sehr geehrte Fachkräfte!*



Am 20. November 1989 wurde die UN-Konvention über die Rechte der Kinder von den Vereinten Nationen verabschiedet. Dieses, von nahezu allen Staaten der Welt unterzeichnete Abkommen, genießt die höchste Anerkennung von allen bisherigen UNO-Verträgen.

In Österreich ist die Kinderrechtskonvention (KRK) am 05. September 1992 in Kraft getreten. Ein Meilenstein, der auch als Grundlage für die Errichtung der Kinder- und Jugendanwaltschaften (kijas) gilt. Die kijas treten seither in allen Bundesländern für die Rechte und Anliegen der Kinder ein.

Die kija Salzburg legte von Beginn an Wert darauf, Sprachrohr für Kinder und Jugendliche zu sein und das Ohr nah bei der Zielgruppe zu haben. Kinderrechte-Workshops in Schulklassen sind daher ein wichtiges Standbein der kija. Vor Ort erfahren die SchülerInnen, was Kinderrechte sind, warum sie wichtig sind und wohin sie sich mit Problemen wenden können. Die kija-MitarbeiterInnen bekommen so umgekehrt mit, mit welchen Problemen die jungen Menschen zu kämpfen haben. Pro Jahr besucht die kija Salzburg rund 150 Schulklassen.

Ein einmaliger Workshop kann aber niemals so viel bewegen wie die dauerhafte Einflechtung kinderrechtlicher Inhalte in den Unterricht. Um interessierten Fachkräften die Arbeit zum Thema Kinderrechte zu erleichtern, hat die kija Salzburg Unterrichtsmaterialien erstellt. Darin befinden sich z. B. Spielkarten, ein Brettspiel, mehrsprachige Postkarten, Broschüren mit konkreten Übungseinheiten, ein Hörspiel, ein Wimmelbild, ein Kinderrechedrachen zum Nachhäkeln uvm. Dieser ansprechende Materialienmix soll Erwachsenen und SchülerInnen helfen, mit den Inhalten der Kinderrechtskonvention vertraut zu werden.

Wir hoffen, mit dem prall gefüllten Kinderrechtekoffer Ihr Interesse daran geweckt zu haben, die Kinderrechte im pädagogischen Alltag (noch) stärker zu verankern und wünschen Kindern wie Erwachsenen viele spannende Stunden beim Spielen, Basteln, Diskutieren & Ausprobieren.

Denn nur wer seine Rechte kennt, kann auch dafür einstehen!

Dr.ⁱⁿ Andrea Holz-Dahrenstaedt
Salzburger Kinder- und Jugendanwältin

DSA Mag.^a Marion Wirthmiller
Projektleiterin

Ein vollständig gefüllter Kinderrechtekoffer enthält ...

Kinder haben Rechte	02 Postkartenhefte
UNICEF-Kinderrechtskonvention	05 Heftchen
Die Rechte von Kindern und Jugendlichen, BKA	01 Heft
Kinderrechte-Karten	04 Kartensets aus 35 Karten
Gefühlskarten klein, mehrsprachig	01 Set aus 11 Karten
Gefühlskarten groß	01 Set aus 22 Karten
Fotosatz	01 Mappe mit 32 Fotos
Kinderrechtemusical	01 CD
Drako klein	01 Anleitung für Häkeldrachen kl.
Drako groß	01 Anleitung für Häkeldrache gr.
Wimmelposter bunt	01 DIN A2 Poster
Wimmelposter sw	01 Kopier-Malvorlage in DIN A3
„Achtung, Pechschlange!“	01 Spielplan
Reckahner Reflexionen	03 Broschüre, Falter & Plakat
Miteinander im Klassenzimmer	01 Broschüre DIN A4, hellblau
Kinder haben Rechte	01 Broschüre DIN A4, gelb
Aber meine Eltern bleibt ihr trotzdem ...	01 Broschüre DIN A4, orange
Meine Meinung zählt	01 Broschüre DIN A4, rot
Recht auf Schutz vor Gewalt	01 Broschüre DIN A4, blau
Ich bin ich & du bist du	01 Broschüre DIN A4, grün
Jede Träne ist ein Wasserfall	01 Broschüre DIN A5
kija-Plakat	02 Plakat
kija-Falter für Kinder und Jugendliche	10 Stück
kija-Falter für Erwachsene	10 Stück
MutMachen-Falter	05 Stück

Weitere Materialien für Übungen finden Sie unter: <https://www.kija-sbg.at/login.html>

Benutzername: kija-Materialien | Passwort: Kinderrechtekoffer

Sollten Ihnen Materialien fehlen oder ausgehen, kontaktieren Sie uns unter:

tel: 0662-430 550 oder per mail: kija@salzburg.gv.at